
中 超 半 程 过
后，海港暂列积分
榜首位，不过面对
已经开启的下半赛
季和未来即将到来
的足协杯、亚冠战
线，球队是否有足
够的精力应对？阵
容是否会有适当调
整？诸如此类一系
列问题都牵动着球
迷们的心。

尤其是在外援
方面，主教练哈维
尔看似“玩转”本土
阵容，但若想在之
后赛季的激烈竞争
中保持领先身位，
海港依然要想办法
从奥斯卡以外的其
他球员身上挖掘潜
力……

本版撰稿
首席记者 刘闻超

1
4

张源 41' 点

王燊超 6'
奥斯卡 48'
武磊 61'
武磊 72'

2023年7月17日 星期一 A首席编辑 郑 毅 3海港

本场比
赛从上半场、
特别是开局
前20分钟左
右来看，海港
是打得不错
的。

深圳队
相对来说比

较年轻，防守组织不是很严密，
对比赛的经验、判断各方面来说
也不是特别好，所以在前 25 分
钟，海港基本掌控了比赛，对于
对方的一些零星反击，也是能够
做到有效控制，只是运气方面稍
许有些欠缺，特别是巴尔加斯几

个门柱。
比赛中的转折点在于李圣龙下

场，他在前几轮比赛里连续进球，这
场比赛也能够起到支点的作用，来吸
引对手一部分防守注意力。当他在
场上时，武磊踢得相对比较轻松，在
其身后会获得更多穿插的空当，也获
得了一些机会。而当刘祝润替换上
来以后，可能因为他和球队长时间没
有打过配合，特别是在正式比赛中，
欠缺一些默契程度，所以上半场后半
阶段的质量要下降一些。

在我看来，海港下半场上来有一
点做得蛮好，那就是全队在比赛中的
心态稳了下来，不像上半场后半阶
段，比分拉不开的同时又被对手扳回

一个，只能着急，因为在着急时处理
最后一脚就会显得毛糙，准确性就不
够。当下半场心沉下来以后，慢慢地
去找机会，毕竟两个球队在实力上还
是有很大的差距。

还有一点就是比赛中的一个小
细节，我觉得有一个镜头交代得很
好，李帅带球横向进入了禁区附近，
可惜传中点不好，武磊马上去和他沟
通交流。接下去，武磊关联的两个进
球都反映了在前面比赛中通过对于
一些传中线路和时机的把握来获得
比较好的结果。我觉得教练员的技
战术布置，包括一些要求或许不会面
面俱到，场上发生的一些小问题和小
细节也可能在场上就地解决，这个就

需要球员间做一个良好的沟通，能够
知道在下一次碰到此类情况该怎么
处理。

也许，足球比赛不是说每一次都
一样，只是这次很巧，李帅的三次传
球，第一次效果不太好，经过沟通，后
两次按照交流后的方式去传球，取得
了不错的结果。所以我觉得，对于一
个团队来说，球员在场上需要互相协
作，一方面是增加传接配合的默契，
还有一个是做好互相沟通，怎么去执
行的问题。从总体来看，两队在实力
上确实有差距，海港作为一支强队，
碰到一些问题后怎样去有效解决，这
点上做得还是不错的。

特约记者 陈嘉明 采访整理

李帅和武磊的沟通催生了两个关键进球
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上周五晚，海港全队飞赴深圳备
战昨晚与深圳队的联赛。大部队中包
括了阿根廷外援巴尔加斯，围绕在他
身上，最近不乏一些转会传闻，考虑到
其本赛季在海港的实际处境，类似传
闻似乎空穴来风。不过昨晚，他首发
出场顶替受伤的卡隆，表现出了不错
的状态。

上赛季加盟海港后，巴尔加斯表
现出色，半个赛季贡献10次助攻，球
迷们期望中的“武巴连线”也没少上
演。不过从本赛季开始后，巴尔加斯
失去了“灵感”，前五轮中尽管首发不
少，但无一例外都被中途替换下场，
以至于海港主场对阵青岛海牛一役
时，巴尔加斯在场边与主教练哈维尔
起了争执。客观来说，哈维尔不是没
给过巴尔加斯机会，但是后者在场上
并未展现出能够给球队实际帮助的
效果，相反情绪容易急躁的阿根廷人
还经常出现被对方断抢直接打反击
的情况。

巴尔加斯没能表现好，有其自身
的原因，也有战术打法和阵容配置本
身的因素。在哈维尔眼中，全队除平
科与卡隆外，其他三名外援虽技术特
点不同，但位置和作用有不少类似的
地方。对巴尔加斯来说，如果去到右

路，他尽管脚下有球能力出色，但速
度不比直来直去的卡隆；如果到中
路，他的串联能力和组织调度方面和
奥斯卡、保利尼奥相比又显得不在一
个节奏上。奥斯卡是海港当仁不让
的核心，当巴西人缺席时，巴尔加斯
尚能扛起一部分突击和组织的大
旗，但是在奥斯卡回归后，球队中场
人员略显臃肿，一下子令巴尔加斯没
了方向，这也是他在场上显得容易急
躁的原因。

前12轮过后，海港曾给球员们放
了一周半左右的假，巴尔加斯回到阿
根廷短暂休整，结合当时和最近一段
时间接受采访时的态度来看，巴尔加
斯渴望回到阿根廷踢球的愿望是比较
明显的，而目标俱乐部正是其无比熟
悉的萨斯菲尔德。不过，巴尔加斯的
合同要到明年底到期，因此除非萨斯
菲尔德出资购买，否则即便要促成交
易，那也只能是租借形式，这就涉及到
租借费和租借期间工资如何分配承担
的问题。

昨晚赛后，海港主教练哈维尔表
示：“巴尔加斯踢了一场精彩的比赛，
球队内部非常团结，所有人为了同一
个目标而努力。”不知这番表态是否会
改变阿根廷人在之后赛季的命运？

客场对阵深圳队，除了对手的一
粒点球外，海港大部分时间里没有遭
遇太大抵抗，这也与对手目前深陷俱
乐部运营困境有关。回到海港自身，
武磊和奥斯卡都有进球令人欣喜，但
遗憾的是最近状态火爆的李圣龙因伤
离场。

由于蒋光太红牌停赛、买提江累
积四张黄牌缺席，哈维尔对阵容进行
了一定调整。张琳芃和李昂出任中
卫，魏震则顶替买提江，联手徐新和
奥斯卡出现在中场。当然，在比赛开
始后，能够充当“腰卫摇摆人”的魏
震，经常会回到中卫位置上参与拿
球，从而将两侧的王燊超和李帅“解
放”。海港的第一粒进球就是球队最
擅长的套路，奥斯卡在左路拿球后精
确制导，另一侧的王燊超包抄至禁区
头球破门，这是王燊超个人本赛季联
赛第四球。

下半场比赛再度进入“李帅时

间”，他两次助攻武磊，帮助后者完成
梅开二度。算上上轮比赛替补出场后
在2分钟内制造两球的表现，李帅等
于两场比赛直接参与了球队四粒进
球。有如此出色表现，一方面是源于
李帅个人保持着足够努力的训练，另
一方面也是球队技战术设计后的受益
者之一，眼见李帅具备出众的往返和
传中能力，海港也适时通过局部区域
人数优势为其冲击对方边路制造空
间。

此役过后，海港继续确保积分榜
上至少6分的优势，唯独令海港球迷
担心的，是李圣龙的因伤离场。由于
在比赛中出现大腿后侧肌肉拉伤的情
况，这名近三轮打入三球的前锋不得
不中途退场，对海港和其本人而言，都
是一个不小的损失。在平科得不到重
用、刘祝润刚刚迎来新赛季首秀的情
况下，海港在中路箭头位置，恐怕还只
能靠现有人员来承担。

“帅磊”来电，精心设计

哈维尔表扬巴尔加斯

外援调整，海港在斟酌

尽管积分第一、进球数第一，但在
主教练哈维尔眼里，目前在进攻端，球
队仍有一定提升空间，这或许也是为
何，在上轮主场战胜武汉三镇后，西班
牙人会提及，不应该把所有的责任和
压力，都抛到武磊与奥斯卡身上。

赛季至今，武磊打入10球，是球
队的头号射手；奥斯卡贡献7次助攻，
自己打入5球。两人制造了球队一半
以上的进球。然而，随着赛季深入，可
以明显感觉到，当球队进入夏季密集
赛程时，两人的体能状况和活力较之
赛季初都有回落。上轮中，奥斯卡面
对刘殿座那脚软绵无力的点球就是一
种缩影。好在昨晚，巴西人在运动战
中找回了进球感觉。

过去几场比赛中，哈维尔大部分
时间里都只使用了奥斯卡与卡隆两名
外援，保利尼奥经历了一小段时间的

腰伤困扰，可是复出后他也没有迅速
获得机会。至于巴尔加斯和平科则更
是长时间与板凳为伍，直到昨晚，前者
才首发登场。平科上轮没能进入比赛
名单，本轮尽管进入名单，但当李圣龙
受伤离场时，哈维尔的选择却是年轻
的刘祝润，并且从战术角度来说，海港
很多场比赛中宁愿用武磊、保利尼奥、
卡隆出任前锋，也没有再派上平科，足
以说明哈维尔对中锋这个位置有调整
的想法。

在球队引援名额有限、预算有限
的情况下，哈维尔其实也认可对阵容

“小范围调整”的方向，而如果调整的
话，目标大概率还是前锋。除海港外，
武汉三镇、梅州客家、山东泰山、天津
津门虎等队都在二次转会窗口进行了
外援调整或补充，这也预示着下半赛
季竞争的激烈程度。

未用平科，已露端倪


